Résume :

Le probléme de la stabilisation occupe une granddaxre en théorie de contrble et en géométrie
sous riemannienne. Notre travail entre dans ce coaxte ou nous présentons quelques résultats
récents sur le sujet, en particulier on traite le as d'une distribution non holonome dans Ret
dans R.

On présente également une nouvelle notion de stisation inspirée du cadre riemannien, a
savoir la stabilisation répulsive lisse (SRL). Ce#t notion est appliquée pour obtenir des
propriétés de stabilisation dans le cas d'une digtsution H, forte et aussi pour une structure de
contact.

Mots clefs: Géométrie sous riemannienne — stabilisation -istribution non holonome

Abstract

The problem of stabilization is a large in contf@ory and in Riemannian geometry.
Our work is in this context, we are presenting soaoent results on the subject, in
particular the case of a non-holonomic distributierling in B and R. We also
introduce a new concept of stabilization inspirgdRiemannian geometry the smooth
repulsive stabilization (SRL). This concept is agbifor stabilization properties in the
case of a strong Hlistribution and a contact structure.
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